
傳道者言 (2016 年 6 期) –可以做得更好 

現今科技非常發達，資訊以光速傳輸，世界是零距離的接觸，地球這邊發生的事

情，地球那邊已可同步收取資訊，有圖有真相似乎是我們社會的共識了。但我仍要問

真的是這樣嗎？我們在網上世界收到的資訊是百分百真實的嗎？親眼在網上看見的是

否事實？ 

偶爾看到一些新聞，報導有人在網上被人騙去金錢，原因是在網上交友，線上看

到對方美貌如仙，或是標緻型男，就心神迷糊下被對方騙去錢財。這樣的新聞，相信

大家已習以為常吧！又如網上購物，自感購得心頭好，卻在收取物品時始見貨不對版，

心有不甘卻只能無奈接受。甚麼是有圖有真相？有時這是美麗的誤會而已！ 

現時，“臉書”、“whatsapp”、“微訊”等即時通訊工具正大行其道，雖則這

些工具能加快加量我們對外的聯繫，但同時間人與人的真實接觸已逐步減少，以往人

面對面的談話語調，及我們即時的面容反應，均能顯出說話者的真實情感，但這些情

感今天已化為擬訂的圖像或是細心選取的相片。今天人與人之間的通訊增多了，但人

與人的真實接觸卻減少了；人與人的距離拉近了，但人與人的感情交流卻疏遠了。資

訊發達、網上真相，我們可如何了解？怎樣駕馭？ 

我絕無意貶低資訊科技發展對人帶來的方便，及觀網上相片片段而對事情定論的

價值，我想提出的只有兩點：一，期望我們的弟兄姊妹不過於偏向以通訊工具與人接

觸，而忽略與人親身交流的機會；二，不要只靠網上資訊了解事情來判斷真相，多角

度了解實情也是非常重要的。 

一些信徒，在使用通訊工具時，是有超強的溝通及表達能力，但當面對面與人交

流時卻變得緊張與不自然。另外，有時對他人的一些觀感與評價，也單從臉書的資訊

來判斷，還在已有的群組中廣泛公開交流討論，卻鮮有用心聆聽，用愛關懷問候對方，

就草率地為事情下了定論。最終不能造就他人，甚至破壞關係！ 

弟兄姊妹，盼望教會成為一個安全的地方讓我們學習，學習愛與被愛，我們可以

在這裡學習與信徒彼此相愛，我們每個信徒的責任就是讓弟兄姊妹在這裡付出愛與找

到愛，期望我們能以真心與愛心善待我們身邊的弟兄姊妹。不錯，我們不能做到最好，

但我們可以每次都做得更好！ 

  

劉卓輝傳道 (2016 年 7 月 10 日) 


